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■ La aerolínea dará servicio sólo en vuelos ya cubiertos por usuarios  

■ Indagarán en la Cámara si ganancias de CMA se transfirieron a filiales   

■ Pilotos: falta explicar el paradero de 990 mdd otorgados por Bancomext  

■ 27 y 29MIRIAM POSADA, FABIOLA MARTÍNEZ, ALFREDO MÉNDEZ Y JOSÉ ANTONIO ROMÁN

■ 5GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ

■ 7 y 9ÁNGELES CRUZ Y GUSTAVO CASTILLO

México, por
abajo de la
media educativa
en AL: Narro 
■ Lo superan por mucho
Argentina, Chile, Uruguay
y Venezuela, dice el rector

■ El DF, el que tiene
mayor cobertura en el país
en enseñanza superior        

■ ASPA pide auditar a la empresa para evitar “quiebra ficticia”   

Mexicana suspende
venta de boletos de
manera indefinida

■ 2 y 3JAIME AVILÉS Y CARLOS GARCÍA

Declaran bajo
coacción presas
por aborto en
Guanajuato
■ La procuraduría estatal
las presentó para mostrar
que no están incomunicadas

■ Mujer excarcelada: en 
el Cereso sí hay represión
y amenazas indirectas

Calderón se
lanza contra el
‘‘inmovilismo’’ 
del Congreso   
■ ‘‘No voy a esperar a que
atienda la convocatoria
para enfrentar el crimen’’    

■ 10CIRO PÉREZ SILVA

Desecha el
IMSS fallo de
la Corte sobre
pensiones 
■ Karam: se mantendrá
el monto de jubilación
como está establecido   

■ Aclara el máximo
tribunal el entuerto que
generó su jurisprudencia     

Decenas de trabajadores de la Compañía Mexicana de Aviación se manifestaron en la explanada de las oficinas centrales de la aerolínea, en la que desple-
garon un inflable con la figura de un ratón y el letrero de ‘‘Gastón’’ (Azcárraga), en referencia al propietario del grupo empresarial que adquirió la empresa
■ Foto José Antonio López
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Define TEPJF competencia del IFE sobre radio y televisión 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Jueves 5 de agosto de 2010, p. 6 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió una jurisprudencia en que deslinda las 
responsabilidades que en su caso tendrían el Instituto Federal Electoral (IFE) y los institutos locales en 
irregularidades relacionadas con la radio y la televisión en comicios locales. El organismo federal tendrá 
competencia cuando se trate de violaciones al marco legal que rige el modelo de comunicación política vigente 
(compra ilegal de espots) o cuando el contenido del mensaje implique presumiblemente un acto de denigración o 
calumnia. 

En el caso de los organismos electorales locales, la jurisprudencia emitida define que serán de su competencia 
aquellos casos cuyo contenido violente la legislación local, exceptuando los correspondientes al IFE, o cuando 
dichos contenidos representen un acto anticipado de precampaña o campaña. 

Durante la sesión pública se emitió otra jurisprudencia para definir claramente que el IFE es la única autoridad 
responsable de sancionar e intervenir cuando se detecte la difusión ilegal de propaganda gubernamental (en 
tiempos electorales) de cualquiera de los tres órdenes de gobierno (federal, estatal y municipal). 

El TEPJF determinó que todo lo relacionado con propaganda gubernamental será competencia del Instituto 
Federal Electoral. Incluso, cuando una autoridad electoral local detecte la difusión de este tipo de anuncios de 
algún gobierno estatal o municipal, deberá turnar el caso al IFE. 

La jurisprudencia pretende dejar claras las competencias de estas instancias, aunque se destaca la posibilidad de 
que una misma conducta pudiera ser sancionada por los dos organismos, como pudiera ser el supuesto de que un 
partido político o candidato compren ilegalmente propaganda en radio o televisión (competencia del IFE) y que se 
haya realizado como un acto anticipado de campaña (facultad del los institutos locales). 

Durante la sesión pública del TEPJF, los magistrados emitieron cuatro jurisprudencias que clarifican 
competencias entre lo federal y local, en especial ahora que el IFE tiene injerencias específicas aun tratándose de 
comicios estatales. Así por ejemplo, cuando una autoridad local detecte que hay violaciones de propaganda 
gubernamental o de partidos deberá solicitar al instituto la aplicación de medidas cautelares. 

La jurisprudencia retoma las disposiciones constitucionales que consideran que todos los mensajes 
presuntamente calumniosos o denigrantes son de exclusiva competencia del IFE. 
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Pacta el Dia postulaciones en BCS 
RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL Y ALONSO URRUTIA, REPORTERO 
Periódico La Jornada 
Jueves 5 de agosto de 2010, p. 33 

Los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia no postularán aspirantes que pierdan en la consulta ciudadana del 3 
de octubre, en la cual el Partido de la Revolución Democrática (PRD) designará candidatos a la gubernatura y a las 
presidencias municipales de Baja California Sur para las elecciones del 6 de febrero de 2011. El dirigente del PRD 
en Baja California Sur, Adrián Chávez Ruiz, dijo que el rechazo de PT y Convergencia a precandidatos perredistas 
derrotados es parte de un acuerdo entre las dirigencias nacionales. 

Precisó que los partidos crearán el frente Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) en la entidad el primero 
de septiembre, cuando deberá estar listo el acuerdo de coalición que incluirá criterios de distribución según 
porcentajes de votación, financiamiento y las posiciones que le tocarán a cada instituto. 

Indicó que los tres partidos llegaron a un acuerdo sobre el procedimiento para seleccionar candidato a la 
gubernatura y se invitará a PT y Convergencia a que observen de cerca el proceso interno en los cinco municipios 
sudcalifornianos. 

En tanto, el ex gobernador y ex dirigente nacional del PRD Leonel Cota Montaño expresó su respaldo al ex alcalde 
de Los Cabos Óscar René Núñez Cosío, precandidato del sol azteca a la gubernatura, y aseguró que el actual 
mandatario, Narciso Agúndez Montaño, busca sacar a Núñez de la contienda. 

Mientras, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al PRD que emita una nueva 
convocatoria para designar candidato a gobernador en Guerrero, pues el método de selección no cumple con los 
estatutos perredistas porque se basa en sondeos, evaluaciones de académicos y en la resolución del Consejo 
Estatal. 

 
 
 

Obstruyen postulación de senador del PRD 
SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Jueves 5 de agosto de 2010, p. 33 

Chilpancingo, Gro. La Procuraduría General de Justicia del estado negó la carta de antecedentes no penales al 
senador perredista Lázaro Mazón Alonso, quien se registrará hoy ante ese partido como precandidato a 
gobernador. La negativa se debe a que Mazón está acusado de amenazas, fraude y homicidio en grado de tentativa, 
delitos presuntamente cometidos entre 2003 y 2004, afirmó el propio legislador. Dijo que es objeto de una 
campaña orquestada por el secretario de Gobierno del estado, Israel Soberanis Nogueda, quien es el coordinador 
de campaña del también aspirante Armando Ríos Píter. 
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Anuncian el desmantelamiento de las instituciones priístas 

Acuerdan diputados aliancistas unirse en el Congreso de 
Oaxaca 
OCTAVIO VÉLEZ ASCENCIO Y AGUSTÍN GALO SAMARIO 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Jueves 5 de agosto de 2010, p. 33 

Oaxaca, Oax., 4 de agosto. Los 25 diputados electos de los cuatro partidos que ganaron la gubernatura con la 
coalición Unidos por la Paz y el Progreso de Oaxaca, acordaron formalmente seguir juntos en la próxima 
legislatura local para emprender el desmantelamiento de las instituciones priístas. En conferencia de prensa, Carol 
Antonio Altamirano, próximo coordinador de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dijo 
que se buscará rescatar el equilibrio de poderes en Oaxaca y acabar con la sumisión del Legislativo al Ejecutivo, así 
como sentar las bases para el cambio democrático que exigieron los oaxaqueños en la elección del 4 de julio. 
Acompañado de Amador Jara, dirigente estatal del sol azteca, Altamirano dijo que el acuerdo con el gobernador 
electo Gabino Cué Monteagudo fue buscar un acuerdo de gobernabilidad, que pasa necesariamente por un 
entendimiento con la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. 

Iván Mendoza, líder de la fracción panista, y Carlos Moreno, dirigente estatal de Acción Nacional (PAN), 
consideraron que si se rompe la coalición no podrán hacerse los cambios que ofrecieron a los oaxaqueños. Ita 
Ortiz, diputada electa del Partido del Trabajo (PT) y el dirigente estatal, Daniel Juárez; así como Margarita García, 
legisladora de Convergencia, y Mario Mendoza, líder de ese partido en Oaxaca, coincidieron en que buscan 
arrebatarle al Partido Revolucionario Institucional (PRI) la mayoría en la 61 Legislatura. La llamada Coalición 
Legislativa por la Transición Democrática estará formada por 25 diputados: 11 del PAN, nueve del PRD, tres de 
Convergencia y dos del PT, contra 16 del PRI y uno de Unidad Popular, de registro estatal. Los aliados anunciaron 
que a partir del 13 de noviembre impulsarán una agenda legislativa común. Por lo pronto, acordaron trabajar en 
una línea estratégica de 10 puntos, que incluye, entre otras, reformas para la transición democrática, contra la 
pobreza y la marginación, para lograr justicia y seguridad, y para institucionalizar políticas públicas con enfoque 
de género y garantizar salud y educación. Dejarán fuera temas polémicos como el aborto, la eutanasia y las 
sociedades de convivencia. 

 

Pide gobernador aclarar muerte de Torre Cantú 
MARTÍN SÁNCHEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Jueves 5 de agosto de 2010, p. 33 

Ciudad Victoria, Tamps. El gobernador Eugenio Hernández Flores pidió a la Procuraduría General de la República 
que acelere las investigaciones sobre el asesinato del candidato priísta al gobierno del estado, Rodolfo Torre 
Cantú, acribillado el 28 de junio pasado junto con cuatro acompañantes cuando se dirigían al aeropuerto de esta 
capital para continuar con su gira proselitista. El mandatario estatal dijo que su administración ha colaborado con 
la Federación en el esclarecimiento del crimen. 
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No permitirá regresiones en materia de transparencia, expresa a Jacqueline Peschard 

Respaldará el Congreso al IFAI: Navarrete 

Sería lamentable un intento de empezar a poner diques o subterfugios a la labor del instituto, dice 

GEORGINA SALDIERNA Y VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Jueves 5 de agosto de 2010, p. 20 

El Congreso no permitirá regresiones en materia de transparencia, dijo ayer Carlos Navarrete, presidente del 
Senado, frente al hecho de que el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa busque erigirse en instancia 
revisora de las resoluciones del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI). 

El perredista agregó que los legisladores tienen la voluntad de preservar los avances logrados en este tema, al 
recibir el séptimo informe anual de labores del IFAI de manos de su presidenta, Jacqueline Peschard. 

Sería lamentable para el país que después de tanto esfuerzo y trabajo hubiese alguna mala idea de revertir estas 
cosas o de empezar a poner diques o subterfugios administrativos o legales que impidan la labor del instituto, 
puntualizó. Navarrete dijo a Peschard y otros integrantes del instituto asistentes al acto que en el Congreso tienen 
aliados y legisladores representantes de las más diversas fuerzas políticas que comprendemos su trabajo, y van a 
contar con nosotros para seguir manteniendo su autonomía, su trabajo intenso, pese a que pueda haber molestias, 
preocupaciones o intentos de regresión. Con sus señalamientos, el presidente del Senado aludió a dependencias 
gubernamentales que han recurrido a tribunales para no dar la información que requieren los ciudadanos. 
Peschard manifestó, por su lado, que el ejercicio del derecho a la información ha permitido un escrutinio cada vez 
mayor por parte de la sociedad en el manejo de los recursos públicos, así como abrir un nuevo cauce de relación 
entre el Estado y la ciudadanía. 

Sin embargo, aún existe un largo camino por recorrer para avanzar en una mejor transparencia de las funciones y 
decisiones de los gobiernos en sus diferentes niveles, mejorar la gestión pública con indicadores comprensibles 
que permitan a los ciudadanos evaluar de manera puntual el desempeño de las instituciones, y contar con mejores 
mecanismos de rendición de cuentas a efecto de abatir los niveles de corrupción e impunidad. En el Salón Luis 
Donaldo Colosio del Senado, la comisionada presidenta del IFAI añadió que los desafíos implican avanzar hacia 
una transparencia más proactiva y propositiva, de tal forma que el derecho de acceso a la información se visualice 
como una herramienta estratégica en la modernización de la gestión pública y no como una simple rutina sobre el 
cumplimiento de la ley. Peschard señaló que para estar a la altura de estos retos, será fundamental la tarea que a 
partir de septiembre llevará a cabo la Cámara de Diputados, a la que le corresponde analizar y revisar la propuesta 
de reforma a la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental, que fue aprobada 
por el Senado en el pasado periodo ordinario de sesiones. 

Este ejercicio, puntualizó, es de una trascendencia fundamental, pues de él depende la posibilidad de que el 
derecho a la información tenga la vigencia y el alcance que el Constituyente Permanente definió en la reforma al 
artículo sexto constitucional en 2007. 
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El Congreso le ha aprobado leyes y recursos para combatir la delincuencia, sostienen 

Sin sustento, las acusaciones de Calderón; su gobierno es 
ineficaz: PRI, PRD y PT 
VICTOR BALLINAS Y GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 
Jueves 5 de agosto de 2010, p. 11 

Legisladores de PRI, PRD y PT consideraron que son falsas las acusaciones del presidente Felipe Calderón al 
Congreso y a los partidos. El Legislativo, aseveraron senadores y diputados, ha otorgado al Ejecutivo federal 
recursos como nunca antes para combatir al crimen organizado. 

Ricardo Monreal, coordinador de los senadores del PT, subrayó que el Congreso le ha dado recursos económicos, 
estructura jurídica y leyes draconianas como nunca en la historia de este país. 

Refirió que algunas leyes aprobadas han afectado las garantías individuales, como autorizar los arraigos y los 
testigos protegidos, y con todo y ello la guerra (contra el crimen organizado) es un fracaso. Calderón lanza culpas y 
reclamos cuando el Congreso ha sido demasiado complaciente. 

El diputado priísta David Penchyna resaltó que es un falso debate. Le recuerdo al Presidente que el Congreso le ha 
autorizado 300 por ciento más de recursos para seguridad; le hemos aprobado las leyes que ha pedido para 
combatir al crimen organizado, pero ha fracasado porque no sabe aplicar políticas públicas adecuadas. 

El senador Rogelio Rueda, del PRI, aseveró que el Congreso le ha dado a Calderón, como a ningún otro Presidente, 
más facultades y herramientas jurídicas para combatir al crimen organizado, pero el gobierno no es eficaz, y no lo 
ha sido por falta de herramientas jurídicas sino por su incapacidad para diseñar y aplicar una estrategia integral. 

El perredista Silvano Aureoles señaló que las declaraciones de Calderón le hacen pensar que son una 
autoconfesión. Él es político, y ahora intenta, como en el pasado lo hizo (Vicente) Fox, culpar al Congreso, pero no 
acusamos recibo. El Congreso le ha aprobado al Ejecutivo todas las leyes que ha solicitado. 

El diputado panista Javier Corral manifestó que los políticos son los que menos han colaborado y contribuido en la 
lucha contra el crimen organizado; incluso han sido los menos investigados y quizás los que tienen mayor 
responsabilidad en el entramado de complicidades y de protección a las bandas criminales. 
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Inaugura en Toluca el cuarto foro de reflexión Compromiso por México 

Plantea Peña Nieto transitar de una economía dependiente del 
petróleo a otra baja en carbón 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Jueves 5 de agosto de 2010, p. 12 

Toluca, Méx., 4 de agosto. México debe transitar de una economía dependiente de los hidrocarburos hacia otra 
baja en carbón, a un modelo de producción que al tiempo que ahorre recursos sea capaz de renovarse y adaptarse 
a las nuevas fuentes de energía, manifestó el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto. En la 
inauguración del cuarto foro de reflexión Compromisos por México, que organiza su administración, al hablar 
sobre desarrollo sustentable el gobernador mexiquense sostuvo que el país ya no puede seguir dependiendo de su 
petróleo, cuya producción ha declinado, sino ver hacia adelante e impulsar una transición energética de gran 
alcance. Ante el premio Nobel de Química 1995, Mario Molina Henríquez, Peña Nieto sostuvo que el cambio 
climático es una realidad que no podemos ignorar, e indicó que la magnitud del problema exige de los gobiernos 
adoptar la dimensión ambiental como eje transversal de sus políticas públicas. Estamos convencidos de que la 
innovación y la tecnología serán claves para alcanzar las metas simultáneas que persigue el desarrollo sustentable. 
Se trata de impulsar la investigación y el desarrollo, pero también de aplicar las tecnologías ya existentes en 
materia de eficiencia energética y reutilización de materiales, dijo. No obstante, aclaró que la solución al problema 
ambiental no es exclusivo de los gobiernos o de las empresas, sino de la sociedad en su conjunto; sólo así 
podremos lograr un manejo adecuado de los recursos naturales, en concordancia con los requerimientos del 
crecimiento y las metas de disminución de la pobreza global. 

Reveló que su gobierno ha dado pasos importantes para atender esta problemática y puso como ejemplo que en el 
estado de México ya contamos con una iniciativa ante el cambio climático, así como un inventario de emisiones de 
gases de efecto invernadero; también se aplica un novedoso esquema de incentivos para el cuidado del agua y, en 
coordinación con instituciones como la Administración Nacional de la Aeronáutica y del Espacio (NASA, por sus 
siglas en inglés), se desarrollan cuatro centros de educación ambiental y cambio climático. Ya tenemos un centro 
de investigación en química sustentable entre la Universidad Autónoma del Estado de México y la Universidad 
Nacional Autónoma de México. Tras la inauguración del foro, Mario Molina dictó una conferencia magistral sobre 
cambio climático y energía, y presentó un diagnóstico detallado acerca de cómo se ha agravado el problema en 
años recientes. Tras resaltar el alto costo ambiental que ha significado el avance de los países desarrollados, el 
también presidente del Centro Mario Molina para Estudios Estratégicos sobre Energía y Medio Ambiente expresó: 
“tenemos que acelerar nuestro desarrollo económico por otro camino para que México ponga un ejemplo real y 
demuestre su papel como líder en la comunidad internacional. Desde el punto de vista del cambio climático, 
agregó, las tres cuartas partes de la población mundial, que habita en los países en desarrollo, no han contaminado 
significativamente, en tanto que los países desarrollados sí lo han hecho. Afirmó que los primeros tienen derecho a 
un desarrollo económico vigoroso, a subir su nivel de vida, y no pueden seguir la misma pauta del desarrollo 
histórico de los países desarrollados, porque no tenemos suficiente atmósfera; se nos acaba y se nos acaban los 
recursos naturales. Por la tarde, el ex vicepresidente de Estados Unidos Al Gore dictó una conferencia magistral 
privada para funcionarios del gobierno estatal, diputados federales y locales, académicos y especialistas, con el 
tema desarrollo sostenible. 
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Los actuales y futuros pensionados no se verán afectados, expresa el funcionario 

El IMSS no aplicará la jurisprudencia de la Corte sobre 
pensiones, asegura Karam 
ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 

Ningún trabajador que haya cotizado con base en la ley del Seguro Social de 1973, y lo siga haciendo con la vigente 
a partir de julio de 1997, se verá afectado en la consideración del monto de su jubilación a causa de la 
jurisprudencia dictada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aseguró Daniel Karam, director del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Sus derechos y beneficios están a salvo, dijo. Llegado el momento, el 
monto jubilatorio se calculará con base en el límite general de 25 salarios mínimos, apuntó al informar sobre la 
determinación asumida ayer por el consejo técnico del instituto sobre este tema. Los pensionados actuales y los 
pensionados futuros no tienen por qué preocuparse, pues el Seguro Social seguirá calculando el monto tal como lo 
ha venido haciendo en los últimos años. No tendrán ninguna reducción a la luz de la jurisprudencia 85/2010, 
aseguró. Al término de la reunión del consejo técnico, efectuada ayer por la mañana, Karam leyó el mensaje para 
el que no aceptó pregunta alguna. Y así, sin mayor explicación, se limitó a repetir cuatro veces que los derechos de 
los trabajadores se mantienen intactos. 

Insistió en señalar que los más de 2 millones 500 mil personas que ya disfrutan de una jubilación pueden tener la 
tranquilidad y la certeza de que en los meses y años subsecuentes seguirán recibiendo su ingreso mensual sin 
afectación alguna en su cuantía. En entrevista por separado, José Luis Carazo, representante del sector obrero 
ante el consejo técnico, comentó que el director jurídico del IMSS, Fernando Gutiérrez, hizo la exposición del 
análisis realizado por su área sobre la jurisprudencia de la segunda sala de la SCJN. Aunque es un asunto complejo 
en extremo, quedó claro, según el dirigente, que no existe afectación a las pensiones porque la sentencia que limita 
a 10 salarios mínimos el tope para el monto de las jubilaciones por invalidez, vejez y cesantía en edad avanzada 
hace referencia al artículo 33 de la Ley del Seguro Social de 1973, la cual quedó derogada a partir del primero de 
julio de 1997. En su lugar entraron en vigor el artículo 28 y el 25 transitorio del nuevo ordenamiento, en los cuales 
se determina el mecanismo para el cálculo y pago de jubilaciones. De acuerdo con José Luis Carazo, aunque los 
trabajadores opten por el sistema para el retiro que estuvo vigente hasta julio de 1997, son beneficiarios de los 
preceptos mencionados. Interrogado sobre la posibilidad de que en las ventanillas del IMSS donde se tramitan las 
jubilaciones se aplique la jurispudencia del máximo tribunal, aseguró que el consejo técnico estará atento a que 
eso no ocurra y a que cualquier denuncia de los trabajadores sea atendida de manera inmediata. La sesión del 
consejo duró apenas una hora. Fue rápida porque el asunto estaba resuelto y casi no hubo participaciones, sobre 
todo porque los representantes de los sectores obrero y patronal ya habían fijado su postura, comentó Carazo. Lo 
que nos interesaba era que no se modificaran las condiciones para el cálculo de las jubilaciones y eso fue lo que 
nos informaron, agregó. Al término del encuentro los consejeros acompañaron al director Karam a la lectura del 
mensaje ante los medios de comunicación. Por el sector gubernamental estuvo el secretario del Trabajo y 
Previsión Social, Javier Lozano Alarcón; por el sector obrero, José Luis Carazo, integrante de la Confederación de 
Trabajadores de México; Mario Martínez Dector, de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos, 
así como Rodolfo González, de la Confederación Regional Obrera Mexicana. Por el sector patronal estuvieron 
Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin); Jorge Dávila, 
presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). También asistió Juan Moisés 
Calleja, secretario general del consejo técnico. 



 
JUEVES 05 DE AGOSTO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
8 

Astillero 

Parábola de la represión 

Dialogar sin ceder 

Golpecito oratorio 

A ver a qué horas 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Y al segundo día del diálogo prometido, el Señor de Los Pinos se dio cuenta de que tanto alegato era malo y dijo 
que seguiría parlando pero que no frenaría su ministerio bélico. Y viendo que los partidos y los políticos no le 
hacían caso en su predicación que buscaba convertirlos a la religión guerrera contra el narco (Pare de traficar), 
San Felipe del Sagrado Corazón de Jesús les recordó preventivamente la parábola del banquete de bodas, 
advirtiendo a los fariseos y mercaderes de la política que los podría expulsar del templo de la representación 
popular si no se unen con oportunidad y buen talante a la Palabra verdadera (es decir, la suya, la del iluminado 
Calderón: el Mesías antinarco), pues tiempo ha llegado en que no estará más en espera de que se decidan a actuar 
y participar conforme a los evangelios castrenses anunciados en diciembre de 2006, y a partir de la fecha se les 
notifica que el catecismo de Los Pinos comenzará a aplicarse imperativamente, aunque nomás sea con el apoyo del 
bendito pueblo por sí mismo, por la sociedad bien amada a la que los pérfidos politiqueros nomás no saben 
interpretar y complacer. Felipe de mecha corta que no aguantó más que un día de diálogos para precisar el 
verdadero alcance de esos ejercicios de utilería: digan lo que digan, haiga de ser como haiga de ser, él no va a 
frenar el curso bélico de las acciones contra el narcotráfico. Enfático, rozando el enojo pleno, defendió su visión 
militar y casi acusó de traición a la Patria a los malos ciudadanos que se atreven a sugerir un alto en la estrategia 
federal que ha provocado 28 mil muertos, según el supuestamente bien informado Cisen. Hepáticamente 
encarrerado, exigió a los ciudadanos que se conviertan en coadyuvantes en la lucha contra el crimen; sociedad 
desorganizada que debe formar filas en posición de firmes y blandir cuando menos el arma de la denuncia 
anónima para combatir a quienes sí tienen muy buen ordenamiento para delinquir. El gobierno no lo puede todo 
(nomás, por ejemplo, declarar hostilidades al aventón, que han fracasado y tienen al país sumido en la sangre y el 
horror), así es que el nuevo Himno Nacional Calderoniano incluye la pretensión, oh Patria querida, de que la 
guerra contra el narco un agente encubierto y gratuito en cada ciudadano te dio. 

Con letreros en blanco y azul como telón de fondo y forma (para desmentir cualquier insinuación de intenciones 
partidistas o electorales en el asunto), el reciente Sermón de Los Pinos reveló la divina concepción represiva del 
doliente michoacano. Para ilustrar sus enojos y decepciones, el evangelista oficial utilizó un pasaje bíblico 
amenazante, la historia supuesta del rey que invitó a la fiesta nupcial de su hijo a personas que lo desairaron, ante 
lo cual el monarca ordenó que sus servidores salieran a los caminos a convidar a quien se pudiera, bueno o malo, y 
así la mesa de celebración se colmó de asistentes. Contada así, en esta especie de edición suavizada (sin mencionar 
que el rey despechado mató a los que le habían despreciado, incendió la ciudad y echó a las tinieblas, donde habría 
llanto y rechinar de dientes, a alguien que llegó mal vestido al banquete) la parábola se ajustó a las pretensiones 
felipistas de lanzar una primera llamada de advertencia a los actores indolentes que amenazan con echarle a 
perder la obra.  
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Aun así, en esta interpretación aligerada, el verbo pinolero resulta peligrosamente intimidatorio. Ya antes había 
asentado, con inflexibilidad impropia del contexto de un diálogo que él no cederá en la guerra contra el 
narcotráfico, pero a la hora de las parábolas de la comelitona en la mesa del poder pronunció cincuenta y seis 
palabras ominosas: yo estoy saliendo y pidiendo la ayuda de la sociedad, como también ya se la pedí a los partidos 
políticos y se la pedí al Congreso y se la seguiré pidiendo; pero no me voy a quedar a esperar a ver a qué horas los 
intereses particulares terminan de estar por encima de los intereses nacionales. El golpecito de estado oratorio (es 
decir, de condición declarativa) marca una suerte de desconocimiento tentativo del sistema político vigente. El 
ocupante de Los Pinos se desespera porque partidos y Congreso no se alinean con sus planes y, entonces, anuncia 
que va a seguir hablando con la sociedad para buscar y encontrar en ella el apoyo requerido, y sé que los partidos 
vendrán también, pero si no vienen, entonces la porción de la sociedad presuntamente movilizada por el felipismo 
será capaz de hablar uno a uno con todos los actores políticos relevantes del país para que se sumen a esta tarea. 
Es decir: copelan o la sociedad felipista les dará cuello. Otro indicio de apertura de caminos de cierta violencia, 
aunque sea discursiva, la dio el propio Calderón al conminar a sus religiosos escuchas a que nos obliguen a los 
políticos a ponernos de acuerdo (tango unitario de larga duración: cada que puede, Lipe acomoda sus alocuciones 
para llamar a que todo mundo se adhiera a sus proyectos y acciones). Y, sin embargo, los muertos, la sangre, la 
guerra siguen... 

Astillas 

Canal Seis de Julio demostró con un video en YouTube que fue falsa la denuncia de agresión hecha por el 
secretario del Trabajo, Javier Lozano, contra personas que con rapidez y precisión ya desmentidas quiso 
identificar como miembros del SME. Sin embargo, el esclarecedor material fue desmontado del popular sitio web 
bajo el argumento falso de que el propio usuario lo había retirado, lo que llevó al documentalismo dirigido por 
Carlos Mendoza a considerarlo como un acto de censura. Con premura y para reponer lo retirado, se puso en 
circulación otro material que no incluye la parte en que se ve que no hubo la agresión que tanto dramatizó en 
medios de comunicación el funcionario, quien ayer tuvo agitada sesión ante legisladores, igual que el director del 
Instituto Mexicano del Seguro Social… ¡Hasta mañana, con Mexicana apretando a los trabajadores por la vía de las 
ventas suspendidas de boletos! 

Los tiempos y las alternativas 
ADOLFO SÁNCHEZ REBOLLEDO 

Estamos metidos de lleno en el tiempo de la sucesión presidencial. Será la crisis o el agotamiento temprano de la 
agenda gubernamental (si es que alguna vez existió algo semejante), lo cierto es que las fuerzas políticas ya se 
preparan para la cita del 2012, sin darle demasiado crédito a los plazos formales establecidos para la competencia 
electoral propiamente dicha. Se diría, incluso, que hay prisa, pues una sensación de urgencia se filtra en el 
discurso de los partidos, en las declaraciones del gobierno, en las reclamaciones de los empresarios o en las 
críticas moldeadoras de los grandes medios electrónicos que buscan definir las grandes coordenadas de la próxima 
elección presidencial. Todo soto voce, entre líneas, claro, para no quebrantar la tradición secretista del viejo 
régimen presidencialista, aunque ya nada pueda ocultarse a la fiscalización ciudadana. Las frases hechas corren 
sin dueño de izquierda a derecha: primero el programa, después el hombre, dicen, mientras se alinean intereses, 
conveniencias, bajo el nombre de los adelantados. Son los acuerdos de poder que garantizan los intereses más 
fuertes, su inclusión o continuidad en el próximo grupo gobernante. Luego vendrán las campañas 
mercadotécnicas para lanzar el producto electoral así perfilado, el nombre que opaca cualquier otra consideración 
programática. Esa es, para muchos, la normalidad democrática. 
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Pero esta vez, luego de la grave crisis del 2006, el país no puede darse el lujo de arribar al recambio presidencial 
sin rexaminar la situación de México en el mundo. A 12 años de la alternancia, inmerso en la más grave crisis 
económica de la historia moderna, frustradas las expectativas de impulsar una vía de crecimiento fundada en la 
recuperación del empleo y, desde hace unos años, envuelto en la imprevisible oleada de violencia que nos azota, 
México tiene que pasar examen de lo hecho, pensar en qué puede y debe hacer para salir adelante, sin que la 
marea demográfica, la desesperación y, en general, la falta de horizontes de la población más joven, se conviertan 
en callejones sin salida, en turbulencias incontrolables que acabarían por cancelar los mínimos de libertad y la 
soberanía en el plano global. Es este panorama, que cada quien puede dibujar con las tintas que prefiera, el que 
obliga a adelantar, entre comillas, el debate sucesorio, pues sería imperdonable que ahora se nos dijera que todo se 
resuelve buscando al hombre del destino, sin importar su trayectoria y sus ideas. Es la gravedad de la situación 
nacional la que moralmente nos impide creer que la necesidad de cambiar el régimen político y las instituciones 
inoperantes se reduce a realizar una segunda transición contra el PRI en tono menor, fársico, cuando está 
pendiente la crítica del rumbo nacional, la revisión de las alianzas dominantes, la reconsideración de las políticas 
públicas que han fracasado no obstante que tienen el apoyo (en el Congreso y fuera de él) de los representantes del 
bipartidismo realmente existente. Y no se diga que faltan ideas, proyectos, análisis, pues están circulando varios 
documentos cuyo objetivo es, justamente, incidir en la necesidad de repensar el país no como mero objeto de 
contemplación académica sino como sujeto de los cambios que la realidad nos viene planteando. Al proyecto 
alternativo de nación presentado por Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo capitalino habría que sumar las 
reflexiones contenidas en Equidad social y parlamentarismo, elaborado por el Instituto de Estudios para la 
Transición Democrática y, antes, las tesis expuestas en México frente a la crisis, hacia un nuevo curso de 
desarrollo, dado a la luz por la Universidad Nacional Autónoma de México con la contribución adicional de un 
grupo plural de estudiosos de nuestra situación. Cada uno de ellos tiene sus propios ámbitos de difusión y, en el 
caso de la propuesta lopezobradorista, supongo, sus propios circuitos de debate, corrección, enriquecimiento y 
aprobación, pues nada sería más triste que dejar que las ideas se sequen en el papel sin permitirles probar su 
fuerza transformadora. No son los únicos, por supuesto, dado que la necesidad de buscar nuevas ideas-fuerza para 
México se advierte en todo el espectro político. La caída de los paradigmas de ayer, el derrumbamiento de la fe en 
los modelos que se habían aceptado como definitivos y, en general, el desfase brutal entre la realidad y las teorías 
que decían interpretarla, obliga a un esfuerzo intelectual colectivo que no puede reducirse a la repetición mecánica 
de los viejos valores ideológicos. En esa perspectiva, el tiempo no sobra; el lejano 2012 ya está encima. La 
presentación del proyecto en el Zócalo es un gran paso adelante, pero su importancia supera y trasciende el ámbito 
de esa elección. La izquierda requiere, para ser el sujeto del cambio en México, la mejor plataforma electoral y la 
postulación de los candidatos idóneos, pero debe socializar una visión no libresca del país, capaz de sostenerse y 
perdurar tanto si se gana en las urnas como si no se lograra dicho objetivo. Ya sería muy significativo que el 
pluralismo saliera reforzado en 2012 con la presencia de una corriente de izquierda permanente, unida, aunque 
diversa, bien definida por sus objetivos y no exclusivamente por su ubicación en el tablero electoral o por las 
formas de organización restrictivas de los viejos-actuales partidos, tan dependientes de las prerrogativas que sin 
remedio sustituyen la militancia con la burocracia. Ganar los comicios es vital, sin duda, para todo partido que se 
respeta, mas la izquierda no arraigará como una fuerza nacional si no se inserta en el tejido social en todo el 
territorio, en las organizaciones laborales y en las ciudadanas, en cada sección electoral; en suma, si no se 
convierte en un motor activo, cotidiano, de la cultura democrática. La discusión sobre estos temas no debería 
esperar al desenlace de la designación de los candidatos. La elaboración del proyecto alternativo de nación no es 
un tema táctico, subordinado a la campaña electoral, sino algo más serio, pues está en cuestión el futuro de la 
construcción de un verdadero Estado social y democrático. Y eso no se ganará en una sola batalla, como la historia 
bien nos lo ha demostrado. Para decirlo con términos que la moda ha deteriorado: a México le hace falta el gran 
partido de izquierda, arraigado en la realidad sociológica y moral de un país que ha hecho de la desigualdad su 
santo y seña. Y aquí, el debate sobre el proyecto alternativo abre una veta que no debe perderse. 
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Proyectos y consejos 
ORLANDO DELGADO SELLEY 

Con apenas tres días de distancia se hicieron públicos dos pronunciamientos relacionados con los tiempos por 
venir. El primero ocurrió en el Zócalo capitalino, donde se expusieron las líneas básicas del proyecto de gobierno 
que postularía López Obrador para 2012. El segundo fue la instalación del consejo gubernamental para la 
estabilidad financiera, formado sólo por funcionarios de la actual administración. En uno se sostiene la urgente 
necesidad de modificar aspectos sustanciales: cambiar el rumbo del país. En otro, se crea una instancia que 
propondrá cosas que no se harán y que supuestamente permitirá que la inestabilidad financiera nos golpee. El 
proyecto de nación, adelantado para generar un debate fundamental, contiene elementos que llevan tiempo en el 
orden del día nacional. La política económica es, por supuesto, decisiva: el planteo es que el gobierno federal tiene 
la responsabilidad de crear las condiciones para que la economía nacional aumente su capacidad potencial de 
crecimiento y que los agentes económicos cuenten con los espacios adecuados para desarrollarse. La inversión 
pública tiene en esta tarea un papel importante que jugar, asociado con responsabilidades sociales impostergables 
cuyo cumplimiento, al mismo tiempo, tenga impactos multiplicadores interesantes. El Consejo de Estabilidad del 
Sistema Financiero informará anualmente a comisiones parlamentarias sobre la estabilidad financiera del país y 
permitirá tomar decisiones oportunas. Sus integrantes son precisamente los que han estado al frente de las 
finanzas públicas nacionales en los últimos tiempos y que fueron incapaces de instrumentar medidas eficientes 
que amortiguaran los impactos recesivos de la crisis financiera que provenían principalmente de Estados Unidos. 
La severa contracción experimentada en 2009 da cuenta de ello. De modo que en su nueva fachada parece 
improbable que sirvan de algo. 

El planteamiento de una nueva economía incorpora la necesidad de modificar la manera de reconocer el 
crecimiento. Lo que importa no es sólo que crezca la producción, sino que mejore la calidad de vida de la gente. Se 
trata de una idea que la crisis actual ha hecho relevante. Desde mediados de 2009 muchas economías detuvieron 
la recesión y empezó una recuperación que se observa en indicadores como el PIB, la bolsa de valores, etcétera, 
pero que no existe en el empleo y en el consumo de las familias de la población asalariada. La recuperación, en 
consecuencia, no es tal. Esto se ha reconocido a nivel mundial. Stiglitz encabezó una comisión, a petición de la 
Presidencia de Francia, encargada de proponer indicadores económicos que den cuenta de la situación de las 
personas y no sólo de las grandes empresas. Indicadores que reconozcan el impacto social de la actividad 
económica. La inestabilidad tiene su mayor sentido en relación con lo que provoca a los habitantes, con la manera 
en que afecta sus condiciones de vida. Por eso importa la estabilidad. No es un fin en sí mismo. Es un requisito 
para que existan condiciones que permitan crear empleos decentes, esto es, empleos adecuadamente 
remunerados, que incorporen la participación de los asalariados en la marcha de la empresa, que permitan 
mejorar las condiciones de vida de los que trabajan y de sus familias. La estabilidad de las empresas financieras 
importa, pero importa también que cumplan con su cometido y que lo hagan en condiciones similares a las de los 
países en los que se ubican sus matrices. Que paguen una tasa de impuestos como en España, Estados Unidos, 
Francia o el Reino Unido, para que contribuyan al desarrollo nacional. En este propósito el proyecto propuesto por 
López Obrador incorpora elementos novedosos. Ello es un reconocimiento de que las concepciones económicas 
dominantes han fallado, provocando millones de desempleados en el mundo entero. La propuesta avanza 
incorporando conceptos que son indispensables, como la ampliación de las responsabilidades del Banco de 
México. En cambio, el recién creado Consejo no será ni siquiera un parche. Será simplemente fútil. 

o_selley2001@yahoo.com  
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Asegura aerolínea que la medida da certeza a consumidores

Deja Mexicana de vender boletos

Reunido con líderes religiosos, el Presidente Felipe Calderón 
reprochó a la clase política su apatía para apuntalar una 
estrategia de Estado en seguridad. “Estoy pidiendo la ayuda de 
la sociedad, como se la pedí a los partidos y al Congreso (...) 
No voy a esperar a ver a qué hora los intereses particulares 
terminan de estar por encima de los nacionales”, dijo.
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del Metrobús.

d Precisa Corte que 
límite de 10 mínimos
sólo será aplicable
en caso de litigio

Arturo Rivero

El Instituto Mexicano del Segu-
ro Social (IMSS) mantendrá sin 
cambios el límite máximo a las 
pensiones de quienes ya se ha-
yan retirado o se retiren en el fu-
turo, aseguró ayer el director del 
Instituto, Daniel Karam.

La Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación (SCJN), por su 
parte, emitió un comunicado en 
el que precisa que la jurispruden-
cia que estableció el pasado 8 de 
junio, que limitaba a 10 salarios 
mínimos el pago para los pensio-
nados, no es aplicable a quienes 
han cotizado al IMSS a partir del 
1 de julio de 1997, aun cuando ha-
yan empezado a cotizar antes de 
esa fecha.

“La conclusión a la que llega-
mos es que la citada jurispruden-
cia no afecta los derechos y bene-
ficios de los trabajadores que aún 
no se han jubilado y que han ve-
nido cotizando conforme a la ley 
de 1973 y de 1997”, señaló Karam 
en un mensaje en el que estuvo 
acompañado de representantes 
de los sectores obrero y empre-
sarial y del Secretario del Traba-
jo, Javier Lozano.

“El IMSS seguirá calculando 
el monto tal y como lo ha venido 
haciendo en los últimos años (con 
un tope máximo de 25 salarios 
mínimos del DF)”, agregó.

La Corte precisó que el límite 
de 10 salarios mínimos sólo será 
aplicable en los litigios que exis-
tan en tribunales en materia de 
retiro con asegurados que hayan 
cotizado al IMSS hasta antes del 
1 de julio de 1997.

Al explicar por qué se emitió 
la jurisprudencia, indica que “en 
la actualidad pueden existir jui-
cios laborales y juicios de ampa-
ro ante los Tribunales Colegiados, 
pendientes de resolución, que in-
volucren a asegurados que hayan 
cotizado únicamente en el régi-
men de 1973”.

Este señalamiento fue ade-
lantado el lunes a las 14:35 horas 
en la página de Facebook del Pre-
sidente Felipe Calderón con una 
entrada que decía: 

“A ningún trabajador, jubilado 
o por jubilarse en el Seguro Social, 
le será reducida la pensión”. 

Un integrante de la Comisión 
de Seguridad Social de la Cáma-
ra de Diputados y el Partido Ac-
ción Nacional que pidió omitir su 
nombre dijo a REFORMA que la 

decisión de dar reversa en la juris-
prudencia vino de la Presidencia. 

“La intención del IMSS era 
aplicarla, pero el Gobierno fede-
ral no estuvo dispuesto a asumir 
el costo político y social de una 
decisión de esta magnitud, que 
era golpear a por lo menos 500 
mil trabajadores que estarían en 
proceso de jubilarse en los próxi-
mos años”, aseguró.

El director del IMSS calculó 
la semana pasada que la aplica-
ción de la jurisprudencia a quie-
nes se jubilarán en el futuro po-
dría haber afectado a 570 mil po-
tenciales pensionados.

Lilián Cruz

Compañía Mexicana de Avia-
ción suspendió indefinidamente 
la venta y emisión de boletos en 
todos sus canales a partir de las 
18:00 horas de ayer.

“La decisión –de suspender 

la venta de boletos– se toma pa-
ra dar certeza a los consumidores 
que tienen duda de comprar, pues 
temían adquirir un producto que 
no fuera seguro.

“Entonces, decidimos dejar 
de vender para que no tengan 
dudas”, informó una fuente de 
la empresa.

Señaló que quienes adquirie-
ron boletos antes de la suspensión 
podrán hacer efectivo su viaje en 
los aviones de Mexicana en los 
horarios programados, ya que no 
se cancelarán operaciones, aseve-
ró la fuente.

Sin embargo, en caso de te-
ner un boleto para las rutas que 
sufrieron modificaciones recien-
temente, se debe contactar a la ae-
rolínea para determinar los nue-
vos horarios o días de vuelo.

En un comunicado, Mexica-
na precisó que sus empresas Link 
y Click son ajenas al proceso de 
solicitud de concurso mercantil 
que inició el pasado lunes 2 de 
agosto tanto en México como en 
Nueva York, por lo que los viaje-

ros podrán seguir comprando bo-
letos de éstas.

Agregó que la decisión de de-
jar de vender boletos dará mayor 
espacio para que fructifiquen las 
negociaciones con sus sindicatos 
de pilotos y sobrecargos.

“La suspensión en la venta se 
espera levantar, ya que se sigue 
haciendo un esfuerzo para que 
Mexicana de Aviación siga volan-
do siempre”, sostuvo la fuente.

Añadió que cualquier avance 
en las negociaciones se informa-
rá a través de su portal en inter-
net: www.mexicana.com.

En el primer semestre de este 
año, Mexicana movilizó al 13.8 por 
ciento de todos los viajeros aéreos 
en el País y fue la línea aérea que 
más pasajeros transportó en rutas 
internacionales, con un volumen 
de 3 millones 421 mil personas, 
según cifras de la Dirección Ge-
neral de Aeronáutica Civil.

Sin embargo, Click (antes 
Aerocaribe) fue la línea aérea de 
Grupo Mexicana más im-
portante en volumen de 

Claudia Salazar 

El Gobernador de Durango, Is-
mael Hernández Deras, presen-
tó ayer una demanda por difama-
ción luego de que fuera vinculado 
en declaraciones públicas con los 
grupos del narcotráfico que ope-
ran en su entidad.

El diputado priista Ricar-
do López Pescador señaló que el 
asunto será seguido por el abo-
gado del Mandatario y que no se 
está acusando directamente al ex 
candidato al Gobierno local José 
Rosas Aispuro.

REFORMA publicó ayer una 
entrevista con Rosas Aispuro en 
la que asegura que existen hechos 
concretos y diversos señalamien-
tos ciudadanos sobre la supuesta 
complicidad de Hernández De-
ras para que el narcotráfico tenga 
mayor presencia en el Estado.

“En Durango decimos: ya bas-
ta de mentiras. Que se presenten 
las pruebas porque no se ha pasa-
do de las declaraciones y acusa-
ciones sin fundamento”, expresó 
López Pescador, quien mantiene 
comunicación constante con Her-
nández Deras.

Mientras tanto, la Procuradu-
ría General de la República reite-
ró ayer que no ha recibido nin-
guna denuncia formal en contra 
del Gobernador duranguense por 
su presunta relación con el capo 
del Cártel de Sinaloa, Joaquín “El 
Chapo” Guzmán.

NacioNal 3

NUEVA YORK.- Hace algo más 
de un año, Warren Buffett y Bill 
Gates, los hombres más ricos en 
Estados Unidos, cenaron en se-
creto en Nueva York con una do-
cena de personajes con grandes 
fortunas del país para hablar de 
todo lo que podrían llegar a ha-
cer si juntaran su dinero. 

A ese encuentro siguieron 
otros que dieron forma a la cam-
paña The Giving Pledge (El com-
promiso de dar).

Ayer, 40 multimillonarios se 
sumaron a esta iniciativa para 
destinar al menos la mitad de su 
riqueza a obras de caridad.

“Si quieres hacer algo por tus 
hijos y mostrar cuánto los amas, 
lo mejor que puedes hacer es apo-
yar organizaciones que contribu-
yan a crear un mejor mundo para 
ellos y sus hijos”, expuso Michael 
Bloomberg, Alcalde de Nueva 

York, en su carta de adhesión.
Entre las personalidades que 

se han sumado a esta iniciativa es-
tán el cineasta George Lucas y el 
inversionista David Rockefeller.

Agencias

Negocios > wsj 6

ciUDaD 1

6 mil
personas participaron en la 

marcha de Tlatelolco al Zócalo.

7 horas
duró la movilización, incluido 

un plantón en la Plaza  
de la Constitución.

$320 millones
perdieron los negocios 
de la zona, de acuerdo  

con la Canaco local.

PáginA 10

pasajeros en vuelos nacionales 
y ocupó el segundo lugar gene-
ral, sólo detrás de Aeroméxico 
Connect.

Negocios 1

¿Quiénes iban  
a ser afectados? 
d Trabajadores que 
cotizan al IMSS con 
un salario superior  
a 17 mil 238 pesos  
al mes y que habrán 
de jubilarse en los 
próximos años.

¿Con cuánto podrán 
pensionarse ahora?
d Con lo que corres-
ponda al promedio  
de sus últimas 250 
semanas de cotiza-
ción y con un tope de 
hasta 43 mil 95 pesos 
mensuales. 

¿Cuántos están  
en este caso?
d El IMSS calcula que 
hay 570 mil trabajado-
res en esta situación,  
quienes ya no verán 
reducida su jubilación.
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Las tres 
hermanas
Grupo Mexicana transporta  
a miles de pasajeros al día.
(Datos al primer semestre de 2010)

Aerolínea Pasajeros  Vuelos 
 promedio  diarios 
 al día (miles)

Mexicana  19.0 212 de Aviación

Click de Mexicana  6.8 159

Link  2.2 121 

FuEnTE: REFORMA, con datos de la SCT

Lorenzo Meyer, Granados Chapa (9) • Woldenberg, Sarmiento, Castañeda (10) 
Loaeza, Elizondo (11) • Capitanes (Neg. 3)



 
JUEVES 05 DE AGOSTO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
1 

Revoca Trife elección de PRD 
Guadalupe Irízar, Érika Hernández, Claudia Salazar y Carole Simonnet 
(5 agosto 2010).- REFORMA / Staff 
   
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó ayer la convocatoria del PRD para la 
elección de candidato a la Gubernatura de Guerrero por no acatar los mecanismos establecidos en los estatutos del 
sol azteca. La sentencia establece un plazo de 24 horas, a partir de recibir la notificación, para que la Comisión 
Nacional Electoral del PRD haga los ajustes necesarios y emita una nueva convocatoria para la entidad. Uno de los 
precandidatos, el senador David Jiménez Rumbo, impugnó el acuerdo aprobado por la dirigencia nacional del 
PRD, y que consiste en postular candidato mediante un método "mixto" que incluye aplicación de encuestas, 
votación de integrantes de un colegio -en el que participarían dirigentes nacionales, estatales y delegados- y la 
presentación de programa de trabajo ante un grupo de académicos. Sin embargo, los estatutos del sol azteca 
señalan que los mecanismos para postular candidatos a puestos de representación popular son elección abierta a 
los ciudadanos, convención o consejo estatal. 
 
Tras conocer la resolución del Tribunal, la dirigencia estatal del PRD suspendió el registro de aspirantes, que 
iniciaría este jueves. El dirigente del sol azteca guerrerense, Misael Medrano, dijo que la Comisión Nacional 
Electoral hará los ajustes a la convocatoria, para reanudar el proceso interno entre el sábado o domingo. "La 
Comisión Electoral hará observaciones. Hemos platicado que las encuestas y la evaluación del proyecto se 
mantengan sólo como factor indicativo; es decir, entregar los resultados a los delegados para que analicen cómo 
están posicionados los aspirantes. "La decisión del Tribunal impacta porque se cambiarán las fechas. Se suspende 
el registro y se reanudará en tres días", indicó Medrano. Dijo que, para determinar quién será el candidato a la 
Gubernatura, tienen previsto convocar a sesión del consejo o convención estatal el próximo 5 de septiembre. 
 
El senador Lázaro Mazón y el diputado Armando Ríos Piter solicitaron licencia a la Comisión Permanente para 
dejar sus cargos y competir por la candidatura del PRD al Gobierno de Guerrero. Mazón precisó que su licencia 
será por tiempo indefinido y pidió llamar a su suplente para ocupar el escaño. Ambos precandidatos se separaron 
de sus cargos a partir del 4 de agosto. 
 
 
 
 

Quieren priistas 'nueva' FEPADE 
Claudia Salazar y Carole Simonnet 
 
(5 agosto 2010).- El PRI presentó ayer en la Comisión Permanente una iniciativa de reforma para que el titular 
de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) sea designado por el Ejecutivo 
federal, pero ratificado por la Cámara de Diputados. "La vulnerabilidad del titular de la FEPADE quedó al 
descubierto el pasado 4 de julio, cuando, a 4 días de celebrarse elecciones en 15 entidades federativas, le pidieron 
su renuncia, lo que la obligó a declarar que se retiraba 'para permitir que se designara a un titular más cercano al 
paradigma de las políticas públicas que desea el Ejecutivo federal'. Este acontecimiento muestra fragilidad en una 
de las instituciones democráticas más importantes del País", dice la la iniciativa presentada por el diputado 
mexiquense Manuel Cadena y que fue turnada a comisiones. 
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Un Vistazo 
(5 agosto 2010) 
 
Preparan resolución del TEE en Hidalgo 
  
Pachuca.- La Magistrada Martha Martínez Guarneros elaborará el dictamen del Tribunal Electoral del Estado 
sobre el recurso presentado por la coalición Hidalgo nos Une, que pide revocar la constancia de mayoría al priista 
Francisco Olvera, quien ya fue declarado Gobernador electo. La resolución deberá estar lista antes del 20 de 
agosto. 
 
Verónica Jiménez 
  
  
 
 

Reprueba Tlaxcala en transparencia 
  
  
Tlaxcala.- El estado de Tlaxcala continúa reprobado en materia de transparencia, al obtener un puntaje de 45.6, en 
una escala del cero al 100, según revela el Monitoreo a Entidades Públicas 2010, informó la Comisión de Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales del Estado de Tlaxcala. El especialista Vladimir Juárez, 
responsable de la presentación, indicó que en la entidad se registra un avance que no es suficiente. 
 
Ana Laura Vásquez 
  
 
 
  
  

Inhabilitan a regidora del Verde por videos 
  
Pachuca.- El Ayuntamiento de Tezontepec, Hidalgo, aprobó inhabilitar a la regidora del Partido Verde Ecologista 
de México, Lizbeth González Hernández, por ausentismo y, además, porque en videos pornográficos difundidos en 
teléfonos celulares aparece en el interior de un vehículo junto con un funcionario municipal que también fue 
despedido de su cargo. 
 
Verónica Jiménez 
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Destituyen a regidora por videos porno 
Verónica Jiménez 
(5 agosto 2010).- Corresponsal 
  
PACHUCA.-Regidores del municipio de Tezontepec de Aldama, Hidalgo, buscan dar de baja a su compañera 
Lizbeth González Hernández, del Partido Verde Ecologista de México, (PVEM), luego de que una serie de videos 
pornográficos que presuntamente protagoniza han sido difundidos en casi todo el municipio a través de los 
teléfonos celulares. El proceso de remoción de su encargo dentro del Ayuntamiento comenzó durante el fin de 
semana. Los regidores locales aducirán que González Hernández tiene constantes faltas a las sesiones de cabildo. 
Informaron que a la regidora le aplicarán el reglamento en su artículo 71 y 72 fracciones I, II y IV en el que indica 
que si un regidor se separa de su cargo por un lapso de 30 días de forma consecutiva, o tres sesiones continuas, 
será suspendido de sus funciones. Por unanimidad, el cabildo determinó enviar un escrito al Congreso local, para 
que haga formal la destitución de la regidora. 
 
Otra lucha deberá librar Lizbeth González Hernández, ante las mujeres de su municipio puesto que las amas de 
casa de Tezontepec, han declarado que le darán un escarmiento para que no ande exhibiéndose así. "Las mujeres 
de Tezontepec, no somos así y eso que hizo la regidora nos afecta a todas", señalaron algunas ciudadanas 
entrevistadas. Las mujeres se escandalizaron y la acusan de dar mal ejemplo a la ciudadanía. Y es que son por lo 
menos diez videos que presuntamente circulan en los celulares, en los que Lizbeth González Hernández, se 
observa en sugestivas poses en el interior de un vehículo con un funcionario de la presidencia municipal, quien 
también fue despedido de su cargo. 
 
 
 
 
 

Se dice difamado Gobernador 
Claudia Salazar 
 
(5 agosto 2010).- El Gobernador de Durango, Ismael Hernández Deras, presentó ayer una demanda por 
difamación luego de que fuera vinculado en declaraciones públicas con los grupos del narcotráfico que operan en 
su entidad. El diputado priista Ricardo López Pescador señaló que el asunto será seguido por el abogado del 
Mandatario y que no se está acusando directamente al ex candidato al Gobierno local José Rosas Aispuro. 
REFORMA publicó ayer una entrevista con Rosas Aispuro en la que asegura que existen hechos concretos y 
diversos señalamientos ciudadanos sobre la supuesta complicidad de Hernández Deras para que el narcotráfico 
tenga mayor presencia en el Estado. 
 
"En Durango decimos: ya basta de mentiras. Que se presenten las pruebas porque no se ha pasado de las 
declaraciones y acusaciones sin fundamento", expresó López Pescador, quien mantiene comunicación constante 
con Hernández Deras. Mientras tanto, la Procuraduría General de la República reiteró ayer que no ha recibido 
ninguna denuncia formal en contra del Gobernador duranguense por su presunta relación con el capo del Cártel 
de Sinaloa, Joaquín "El Chapo" Guzmán. 
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No escondo nada, afirma Hernández 
 
Dice Gobernador que lo investiguen. Exigen presentar todas las pruebas en contra de Mandatario 
estatal 
Emmanuel Salazar, Claudia Salazar y Carole Simonnet 
 
(5 agosto 2010).- El Gobernador de Durango, Ismael Hernández, dijo no tener nada que esconder ante los 
señalamientos de la Oposición para que sea investigado por la PGR por sus presuntos vínculos con grupos del 
crimen organizado. Al ser cuestionado en Durango sobre si estaba de acuerdo en una investigación a su gobierno y 
a su persona ante la acusación del candidato a Gobernador por la coalición Durango Nos Une, José Rosas Aispuro, 
y de Jesús Ortega, presidente nacional del PRD, el Mandatario estatal mostró apertura a dicha propuesta. 
"Cualquier ciudadano mexicano está, independientemente de su posición, en manos de las leyes y de cualquier 
investigación que por alguna circunstancias con elementos concretos deberá iniciar el ámbito estatal o federal", 
dijo. 
 
"No tengo por supuesto ninguna cuestión mínima que esconder en mi actuar personal y en mi actuar en el ánimo y 
en la responsabilidad de Gobernador". El diputado priista Ricardo López Pescador pidió que se presenten las 
pruebas en contra del Gobernador sobre su presunta vinculación con grupos del crimen organizado. Luego de dar 
a conocer que el Mandatario estatal presentó una denuncia por difamación, López Pescador indicó que Rosas 
Aispuro mezcla asuntos del ámbito postelectoral con los de seguridad y el crimen, que no tienen nada que ver con 
lo que sucede en la entidad. "Se trata de calumnias, sin duda, y hay una estrategia apoyada por el Gobierno federal 
y por el gobierno del Distrito Federal, porque no olvidemos que este señor fue candidato del PAN y PRD, para 
atacar con calumnias a la autoridad de Durango, al Gobernador. 
 
"El Gobernador presentó una demanda por difamación, lo cual implica que está resuelto a decirle a la Nación la 
verdad", aseveró en entrevista en el Senado. El legislador afirmó que tales acusaciones son parte de una estrategia 
para crear un ambiente adverso en Durango. "Tenemos que alzar la voz y decir que hay una estrategia, existe, y los 
duranguenses decimos ya basta, decimos que no es posible que se den este tipo de situaciones", expresó. Al 
respecto Esteban Villegas, presidente estatal del PRI en Durango, respaldó que la PGR lleve a cabo una 
investigación a la administración estatal, pero pidió que también se indague a Rosas Aispuro. Juan Carlos 
Gutiérrez, líder estatal del PAN, exigió que Hernández explique cómo se hizo de los recursos para invertir en 
Sinaloa en la compra de la Isla de la Piedra. Mientras que el Arzobispo de Durango, Héctor González, se mostró a 
favor de que la Procuraduría General de la República investigue al Mandatario estatal. 
 
 

Ejecutan a ex candidato del PRD 
 
(5 agosto 2010).- CULIACÁN.- La Procuraduría General de Justicia de Sinaloa informó ayer que fue asesinado 
José Antonio Aguirre Bastidas, líder ganadero y ex candidato a diputado local por el PRD. Luis Alberto Jauss 
López, director de Averiguaciones Previas de la dependencia, dijo que el hallazgo se reportó alrededor de las 14:00 
horas del martes, en el kilómetro 75 de la Carretera México 15, en las cercanías del municipio de San Ignacio. El 
cadáver presenta varios impactos de arma de fuego en distintas partes del cuerpo. En el lugar de los hechos fueron 
encontrados casquillos de armas AK-47 y 9 milímetros. De acuerdo con datos de la Procuraduría, Aguirre Bastidas 
fue privado de la libertad la noche del lunes cuando se dirigía, en compañía de su familia, a la capital del estado. 
"Estamos analizando todos los móviles que pudieran generarse", señaló Alberto Jauss López. 
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Si políticos fallan, díganlo, pide FCH 
 
Sostiene Ejecutivo reunión con líderes religiosos. Urge el Presidente a anteponer intereses del 
País a partidistas; no los esperaré, dijo 
Mayolo López 
 
(5 agosto 2010).- El presidente Felipe Calderón echó en cara a los partidos políticos su indisposición a 
participar en la confección de una política de Estado en materia de seguridad. Con ese reproche sobre la mesa, el 
Mandatario advirtió que él no esperará a que los políticos hagan a un lado sus intereses particulares y decidan 
incorporarse a los empeños que lleven a ese propósito, por lo que recurrirá al resto de la sociedad para apuntalar 
una política de Estado. "Sí, necesito el apoyo de la sociedad, sí necesito del apoyo de los líderes, y sí necesito, 
también, la comprensión y el apoyo, y la corresponsabilidad, insisto, de los políticos. Pero, en cualquier caso, sé 
que si los políticos fallamos, como suele ocurrirnos, hay una sociedad que nos está exigiendo a todos y que ya no 
puede esperar más". Calderón desahogó ayer, con un puñado de jerarcas religiosos, la tercera etapa del diálogo 
sobre seguridad pública al que convocó a raíz de la ejecución, la víspera de los comicios del 4 de julio, del 
candidato tamaulipeco Rodolfo Torre Cantú. 
 
A la mesa que en forma de herradura fue instalada en el salón de fiestas del Casino Militar del Campo Marte no 
había concurrido, hasta ayer, ningún dirigente o miembro de la clase política, y esa circunstancia afloró ayer 
mismo con los miembros de las Iglesias. "Mientras no estén aquí los políticos -que, por cierto, ganan muchísimo y 
(son) hábiles para torear el toro mientras toca el sexenio, si no estamos todos (...) y hacemos un verdadero 
conjunto, nos vamos y mañana en el periódico (se leerá) se reunieron, ¿y qué?", ironizó el reverendo José Raúl 
Murillo Guerra, secretario general de la Iglesia Apostólica de la Fe en Cristo Jesús. Calderón tomó nota y apeló a la 
parábola del Banquete de Boda para poner de manifiesto su inconformidad con la apatía de la clase política. 
 
"Aunque aquí tal vez pueda aplicarse (...) la parábola del Banquete, en la que había un rey que organizó y cuando 
se llegó la fecha del banquete, uno a uno de los invitados fueron excusándose para no ir y lo que hizo el rey, 
entonces, fue salir al cruce de los caminos e invitar a quienes no (habían) sido invitados en un principio", planteó. 
En ese tono, hizo notar que él había salido a la palestra para pedir la ayuda de la sociedad, tal y como lo había 
hecho con los partidos políticos y el Congreso de la Unión, "pero no me voy a quedar a esperar a ver a qué hora los 
intereses particulares terminan de estar por encima de los intereses nacionales. "Yo por eso voy a seguir hablando 
con la sociedad para buscar y encontrar en la sociedad el apoyo que necesitamos para movilizar a todo México y 
resolver este problema. Y sé que los partidos vendrán también. Pero si no vienen sé que también esa sociedad que 
ustedes y (otros) lideran, serán capaces de hablar uno a uno con todos los actores políticos relevantes del país para 
que se sumen a esta tarea", puntualizó. 
 
Enfático, Calderón dijo a los jerarcas que los políticos remolones de hoy acudirán mañana a pedirles su voto. "¿No 
es cierto?, ¿no van cuando hay elecciones a pedirles su apoyo? Yo creo que es hora también de que entre todos nos 
exijan a quienes tenemos responsabilidades públicas de cumplir nuestro deber", insistió. Por otra parte, dijo que la 
escalada en el número de homicidios y ejecuciones, que la autoridad cifró en 28 mil a lo largo de los tres y medio 
años de gestión calderonista, se debe a las escisiones y fracturas de los diferentes grupos criminales, aseguró el 
Presidente Felipe Calderón. Con este panorama de por medio, rechazó que la opción para los mexicanos sea 
esperar que el Gobierno se desentienda de la acción de los grupos criminales, con tal de que la violencia pueda 
desaparecer. 
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"¿Esa es la opción que me están planteando? Verdaderamente me están diciendo: 'Presidente, no te metas con los 
criminales y deja que los criminales se lleven a los mexicanos por delante' Para mí esa es una opción inaceptable, 
simple y sencillamente: aquí el valor que debemos defender es la seguridad y tranquilidad de los mexicanos y el 
costo de defender la seguridad y tranquilidad de los mexicanos es enfrentar a los criminales", remató. En la 
apertura de la jornada, Calderón había reclamado el concurso de los representantes de las Iglesias para denunciar 
los ilícitos que ocurren en sus zonas de influencia, así como para auspiciar una "cultura de la legalidad". 
 
 
 
 
 

Donan millonarios mitad de su fortuna 
 
(5 agosto 2010).- NUEVA YORK.- Hace algo más de un año, Warren Buffett y Bill Gates, los hombres más ricos 
en Estados Unidos, cenaron en secreto en Nueva York con una docena de personajes con grandes fortunas del país 
para hablar de todo lo que podrían llegar a hacer si juntaran su dinero. A ese encuentro siguieron otros que dieron 
forma a la campaña The Giving Pledge (El compromiso de dar). Ayer, 40 multimillonarios se sumaron a esta 
iniciativa para destinar al menos la mitad de su riqueza a obras de caridad. "Si quieres hacer algo por tus hijos y 
mostrar cuánto los amas, lo mejor que puedes hacer es apoyar organizaciones que contribuyan a crear un mejor 
mundo para ellos y sus hijos", expuso Michael Bloomberg, Alcalde de Nueva York, en su carta de adhesión. Entre 
las personalidades que se han sumado a esta iniciativa están el cineasta George Lucas y el inversionista David 
Rockefeller. 
 
Agencias 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¿Sabías que...? 
 
(5 agosto 2010).- En México existen 14 millones de personas hablantes de alguna lengua indígena, de acuerdo 
con la Secretaría de Educación Pública. 
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PLAZA PÚBLICA / PAN: paradojas democristianas 
 
Sin ser un partido democristiano, el PAN encabeza la organización de esa familia ideológica en 
América, debilitada por recientes y lejanas derrotas políticas relevantes 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(5 agosto 2010).- Debido a problemas internos del PAN, ese partido que no es demócrata cristiano porque esa 
definición no está contenida en sus documentos definitorios, paradójicamente encabeza por segunda vez a la 
agrupación de alcance continental que reúne a los partidos de esa familia ideológica, que en general ha venido a 
menos. Después de Manuel Espino, que concluyó su mandato, el senador Jorge Ocejo se convirtió en el segundo 
panista en presidir la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA). Su antecesor, empujado cada vez 
con más insistencia a las márgenes del partido que encabezó, y en riesgo de expulsión, se transformó -en una 
nueva paradoja- en apóstol de la democracia cristiana, en horas en que ya no puede influir ni en la ODCA ni en el 
PAN. Espino trató de impedir que un miembro de Acción Nacional lo sucediera en esa organización panamericana 
de partidos que se consideran de centro y que escoran hacia la derecha. Pero a su vez el calderonismo se manifestó 
resuelto a desplazarlo del baluarte en que se había refugiado al concluir su periodo como líder nacional panista. 
Para ello era imprescindible que a la cabeza de la ODCA, cuya sede fue traída a México desde Santiago de Chile por 
el propio Espino, no quedara nadie cercano a éste y, mejor aún, que se ubicara allí un adversario suyo. El lance fue 
ganado por el presidente Felipe Calderón y su hombre en el partido, César Nava. 
 
Ocejo era director de relaciones internacionales del PAN en 1998 y 1999, los años en que bajo el liderazgo de 
Calderón ese partido dejó de resistir las presiones para que ingresara en la Internacional demócrata cristiana, de 
modo que Ocejo estableció ligas con la ODCA desde ese momento, y luego como secretario de relaciones en los dos 
años siguientes las consolidó. Así que no llega a territorio desconocido, pero sí es ajeno a las pulsiones 
democristianas en el continente. La vigorosa presencia del PDC chileno se agostó hasta declinar, y como ese 
partido, el de los dos Eduardo Frei, quedó vencido en la reciente elección presidencial, tiene ya poco que decir 
fuera de sus fronteras. Lo mismo ocurrió a la también en su tiempo poderosa democracia cristiana de Venezuela, 
prácticamente extinta hoy. De esa suerte, los partidos que llegaron a gobernar esas dos repúblicas y ejercían fuerte 
influencia en el ámbito latinoamericano, han quedado desplazados y, paradoja de nuevo, ocupa su lugar el PAN. 
 
Acción Nacional fue durante años renuente a vincularse con partidos extranjeros. Rafael Caldera, el dirigente 
democristiano de Venezuela y uno de los líderes más respetados de esa familia política (hasta antes de su segunda 
elección como Presidente de su país en 1993) insistió muchas veces en atraer al PAN al seno de las agrupaciones 
de ese credo, sin éxito. Al contrario, cuando los dirigentes juveniles panistas Hugo Gutiérrez Vega y Manuel 
Rodríguez Lapuente, así como otros panistas de izquierda como Horacio Guajardo impulsaron en el comienzo de 
los años sesenta la conversión del partido a la democracia cristiana, sufrieron tal rechazo que resolvieron 
abandonar la organización a la que habían dado lustre con su ardor combativo.  
 
 
Durante la mayor parte de la docena de años en que el PAN ha pertenecido a las agrupaciones internacionales 
democristianas su participación fue tenue, hasta que Espino obtuvo la presidencia de la ODCA y desde allí ganó 
influencia en la Internacional de partidos del centro (al punto de que pretendió colocar en alguno de sus órganos 
de gobierno a Vicente Fox, ya ex Presidente, por más que el guanajuatense lo ignore todo acerca del credo de esas 
agrupaciones). 
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En cambio Espino se ufana ahora de su militancia en esa familia. El libro Volver a empezar, aparecido hace un 
año, con el que el ex líder nacional panista busca mantenerse activo ante las esferas de dirección de su partido, se 
subtitula Un llamado a la perseverancia desde la Democracia Cristiana. Espino reasume la función tercerista que 
en una época favoreció el auge de la idea y la acción democristianas en América Latina:  
  
"Mucho antes de que existieran los extremos situados en la izquierda o en la derecha, y aun después de que 
dejaron de tener significado político, el humanismo cristiano ya había forjado un pensamiento de contornos claros 
y precisos en la cultura occidental. Se había ubicado en el centro político que pugna por los derechos humanos y 
los defiende, por la economía de mercado con responsabilidad social y por la democracia como forma de 
convivencia ordenada al bien común. Lo hizo reconociendo a la persona -en lo individual y lo colectivo- como su 
principio fundamental, como su fin y no como su medio". 
 
El próximo lunes el comité nacional panista iniciará el procedimiento para sancionar a Espino por su activa 
oposición a las alianzas que enlazó el PAN con otros partidos. Se le reprocha especialmente su combate a la 
candidatura de Miguel Ángel Yunes en Veracruz, que practicó recordando la pésima opinión que del ex director 
del ISSSTE tuvo antaño el propio Calderón. Quizá se trata de hostigarlo para empujarlo a salir del partido, pero 
Espino parece dispuesto a esperar la expulsión pero no a marcharse por voluntad propia. Quizá elija mantenerse 
panista convertido en conciencia democristiana de su partido. Dice en Volver a empezar que los militantes de esa 
filiación están "decididos a ser la mejor alternativa progresista y moderna frente a las opciones que no han logrado 
satisfacer las expectativas de mejor calidad de vida de todos los pueblos". 
 
  
  
Cajón de Sastre 
  
El 21 de julio murió la doctora Carmen Viqueira Landa, nacida en Badajoz en 1923 y llegada a México con el exilio 
español. Se graduó en sicología en la UNAM y se doctoró en ciencias sociales en la Universidad Iberoamericana 
con una tesis sobre etnosicología. Allí fue primero alumna y luego esposa del doctor Ángel Palerm Vich y juntos o 
cada uno por su parte dinamizaron las investigaciones antropológicas en esa universidad de los jesuitas. Dirigió en 
la UIA el Departamento de Antropología, y de esa institución recibió en 1999 la medalla de oro José Sánchez 
Villaseñor por sus aportaciones. Fue miembro del Colegio de Etnólogos y Antropólogos Sociales. Amén de su 
propia obra de investigación -por ejemplo sobre los sistemas hidráulicos prehispánicos- se le tendrá presente por 
la multitud de profesionales de las ciencias sociales a los que formó. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(5 agosto 2010).- LA FAMOSA LAPTOP de "Nacho" Coronel sí contiene información muy valiosa, pues por ahí 
dicen que muchos políticos están temblando. 
 
DE ENTRADA se habla de algunos jaliscienses que podrían aparecer en la nómina secreta del capo. 
 
POR OTRO LADO, llama la atención que estén arreciando las acusaciones del ex priista y candidato aliancista a la 
gubernatura de Durango, José Rosas Aispuro, en contra del actual mandatario, Ismael Hernández, de estar ligado 
con el crimen organizado. 
 
HAY QUIENES consideran que esto parece anunciar, ahora sí, un duro golpe del gobierno federal contra el partido 
tricolor por cuestiones de narcotráfico, ese golpe que tanto se anunció antes de las elecciones y nunca llegó. 
 
OTRA OPCIÓN, dicen, podría ser que se esté calentando el tema duranguense, como preludio a la anulación de las 
elecciones para gobernador por parte del Tribunal Electoral federal. 
 
¿SERÁ melón, será sandía, será el uso de la justicia como arma política que se ve todos los días? 
 
  
  
¿SE ACUERDAN de Marta Sahagún y sus nenes, los hermanitos Bribiesca? Bueno, pues quien no los olvida es 
Olga Wornat. 
 
RESULTA QUE a la periodista argentina le fue aceptada en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos su 
denuncia contra la resolución de la Suprema Corte mexicana, que la condenó por supuestamente difamar a la ex 
primera dama y a sus retoños. 
 
AHORA la bronca, caray, será para el gobierno mexicano pues está emplazado a responder en dos meses, contados 
a partir del 28 de julio. 
 
SEGURAMENTE les va a dar un gusto terrible a los calderonistas tener que dedicar tiempo y recursos para 
defender a Martita... si es que lo hacen. 
 
  
  
ALLÁ en Oaxaca se comenta que Ulises Ruiz se llevó la escalera de los pintores... porque dejó a todos colgados de 
la brocha. 
 
UNO DE los que dicen que anda haciendo puchero es José Antonio Hernández Fraguas, ex alcalde de la capital 
oaxaqueña y actualmente diputado local. 
 
SUPUESTAMENTE tenía un acuerdo con Ulises para que, a cambio de declinar su precandidatura en favor de 
Eviel Pérez Magaña, se llevara la coordinación del PRI en el Congreso local. 
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SIN EMBARGO, ya le salieron con que siempre no. Al parecer, como regalo de despedida, el gobernador quiere 
dejar a su ex secretario de Salud Martín Vásquez Villanueva al frente del rebaño tricolor... por lo que se pudiera 
ofrecer. 
 
  
  
¡ÚJULE! Ojalá que Javier Lozano haya desayunado ligero, pues esta noticia le puede caer pesada. 
 
LUEGO DE meses de negociaciones para la revisión salarial, finalmente llegaron a un acuerdo la siderúrgica 
ArcelorMittal y el sindicato de mineros que encabeza, desde algún lugar de la campiña canadiense, Napoleón 
Gómez Urrutia. 
 
LA FIRMA del convenio se dio, no en las instalaciones de la Secretaría del Trabajo, sino, precisamente, ¡en 
Canadá! 
 
HASTA ALLÁ se trasladaron los directivos de la empresa dados los, ejem, problemitas legales que le impiden a 
Napito acercarse por estos rumbos. 
 
  
 
 
 
 




